

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: **GARLOS JINESTA.**

-- 7a. Av. Este No. 344 --

Gerente: **Juan Luis Vargas**

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 1º DE ABRIL DE 1924

NUM. 1328

Los troncos viejos de los grupos oligárquicos

Nuestros enemigos políticos, los echandistas, no quieren conformarse con la derrota obtenida en los comicios efectuados el 2 de diciembre del año anterior. Ellos se encuentran desasosegados y no se resignan a que los partidos victoriosos tomen las preeminencias del Poder, para imprimirle a la Nación verdaderos derroteros de cordura, progreso, equidad y bienestar.

Primero, el Partido Agrícola, con profundo conocimiento de su impopularidad, quiso vanamente triunfar en las elecciones por medio del soborno y del cohecho. Nadie ignora que esa agrupación política gastó ingentes sumas en prendas de vestir y en licor con el objeto de conseguir mayor número de votos. Y la idea, por viciada, no resultó. Entonces estas gentes que necesitan del Gobierno, por motivos que nadie ignora, a tontas y a locas, recurrieron a proceder antipatrióticos, sin duda alguna. A grito herido afirmaban por esas calles de Dios que ya en Washington tenían conocimiento del triunfo del Partido Agrícola y que contaban, pues, con esa autoridad para conquistar los dominios del mando. Empero, tal argumento, poco a poco los fue convenciendo de que era ilógico, imprudente, bastardo, y que el

problema lo resolvería, en Mayo próximo, el Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, como lo especifica la Carta Magna.

Cuando se convencieron los agrícolas que los diputados reformistas, al disponer votar para Presidente de la República por el Lic: Jiménez, ya que este Candidato había tenido mayoría de votos, dejaban terminado el nombramiento del Primer Magistrado de la Nación, entonces los echandistas, ante su derrota evidente e infalible, dispusieron trastornar el orden público con la complicidad de elementos subversivos y alcanzar el poder por medios drásticos y malditos ya que los costarricenses habían dispuesto, con la elocuencia de sus votos, llevar al sillón presidencial al Lic: Jiménez, para derrocar al grupo oligárquico, al Olimpo nefasto que le cuesta al país tantas lágrimas y tantos sacrificios.

Estos hombres echandistas no quieren recibir la lección que les acaba de dar el pueblo en las horas del sufragio. Ya los ciudadanos con una feliz clarividencia, han expresado su sentir y su pensar.

La República tendrá otra dirección más virtuosa y más humana. Costa Rica entrará en una era de firme ventura y de legítimo progreso, y sus hijos disfrutarán de bienestar bajo la magnífica sombra del árbol de la libertad, de la justicia, del derecho, de la democracia, mientras se descomponen en su derrota los troncos viejos y añosos de esos grupos centralizadores y monopolizadores que se congregan bajo los trapos del Partido Agrícola en busca de ambiciones prohibidas.

JUAN JUANES

En Cuba le sacaron el corazón a una niña de 8 años

En una carta que nos envía un amigo que radica en Santiago de Cuba, nos da cuenta del siguiente crimen.

La niña América González de ocho años de edad fué encontrada muerta en el potrero de la finca "La Soledad".

El doctor Chamizo en el informe emitido al Juzgado de instrucción, consigna que el cadáver presentaba una herida en la garganta por donde le extrajeron el corazón y el pulmón derecho, otras heridas en los brazos y en los muslos, por las que fueron arrancados los músculos, una tercera herida por la que le extrajeron los intestinos.

Hacer resaltar el doctor Chamizo en su Informe, el detalle de que el autor de ese hecho es una persona práctica en la realización de esa clase de operaciones. Como presunto autor de ese bárbaro crimen, ha sido detenido un individuo de la raza negra, llamado José Jene Cubarrubia, natural de Colón, de cincuenta años de edad quien ha tenido que ver con la policía por sus prácticas de brujería.

El doctor Beltrán, Juez de Instrucción de Ciego de Avila, ha sido nombrado Juez Especial de esa causa, habiéndose hecho cargo ya del sumario y dictado algunas enérgicas disposiciones.

Hasta aquí nuestro informante.

Nos dejan sin agua

La Municipalidad dispuso quitar un poco de agua a los tubos de las casas con el fin de que no falte en otras. Lo malo es que los encargados de ese trabajo con suma frecuencia dejan sin agua a las familias, debido a que antes de restar cantidad de agua no hacen la inspección indispensable al interior de las casas con el fin de ver la cantidad de agua que tienen para su uso las familias.

Obreros contribuyentes

En la ciudad de Puntarenas los operarios de la zapatería La Victoria, contribuyeron para los damnificados pobres de los últimos terremotos. Ellos son don Salomón Vargas, Juan Valladares Vicente Moscoso Sánchez, Juan R. Chacón, Miguel María Viquegas, Ramón S. Carrero Carlos Luis Naranjo Vidar y Manuel Cázares.

DEL AMBIENTE SOCIAL

BODA

A mediados del presente mes se efectuará en esta capital la boda del señor don Gonzalo Sotela con la estimada señorita Esperanza Villalobos.

Muchas felicidades les deseamos desde ahora a los futuros esposos.

SOCIALES

La señorita Anita Pinto sigue delicada de salud.

—Ha mejorado la niña Virginia Fournier Guevara.

—La señorita Rosarito Chinchilla se encuentra enferma; que se mejore pronto son nuestros deseos.

—Llegó de Cartago la señorita Hortensia Gallegos.

—Don José Orlich regresó a San Ramón.

—Don Aurelio Castro vino de la ciudad de Limón.

—Don Elías Montoya ha restablecido.

—Doña Julia Lara v. de Pacheco se encuentra desde hace algunos días enferma de algún cuidado.

HIMENEO

—Se efectuó la ceremonia matrimonial del señor don Gamañel Acosta con la gentil señorita Herminia

Romero, en la Iglesia de la Merced.

Formulamos muchos votos por la felicidad de los nuevos esposos.

INVITACION

Hemos recibido la siguiente invitación: "Lola Alcázar v. de Quirotana tiene el placer de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Allcia con el señor don Venancio Lafuente y de invitarle a la ceremonia que se efectuará el seis del presente mes".

FINA TARJETA

Hemos recibido una amable tarjeta del Sr. Ministro de México que dice así:

"Eduardo Rutz Ministro de México, saluda atentamente al estimable Director de LA PRENSA y le agradece sinceramente su asistencia a la comida del 27 del pasado mes, que obsequió al Comité del MITO Pro México y algunos sinceros amigos de la República Mexicana".

VIAJERO

Ayer partió con rumbo a El Salvador el talentoso joven heredero don Efraim Monge. Que lleve feliz viaje.

La verdad y el error en la vida americana

Nada se mueve con mayor lentitud que la verdad, cuando su acción afecta intereses materiales, llegando éstos a falsearla con tan exquisita habilidad, que llega a veces a ocupar su lugar una mentira que, a fuerza de ser repetida en todas las épocas, en todos los tonos y en todos los idiomas, llega a confundirse lastimosamente con la verdad y a sustituirla en la conciencia colectiva; y este fenómeno se ha producido sensiblemente con menuda del abolengo y decoro de los pueblos hispano-americanos.

Se ha creído erróneamente y se ha repetido con tanta insistencia este error, que ha llegado a tomar las características de una verdad en la conciencia colectiva de que los pueblos todos del Continente latino americano alientan un espíritu tumultuoso refractario al orden, al progreso, incapaciéndolos para encontrar su bienestar dentro sus propios esfuerzos y sus propias fronteras, y amparados por esta leyenda, hombres y pueblos más fuertes que ellos les han infligido una serie no interrumpida de mutilaciones morales y materiales. El secreto de todas las desventuras de los pueblos latino-americanos, en su obra trayectoria hacia la definitiva conquista de sus derechos soberanos como pueblos autónomos, radica en las siguientes y sencillas frases.

"Quedaron huérfanos demasiado jóvenes y demasiado ricos.

Las frases anteriores son una revelación de todos sus infortunios. "Quedaron huérfanos demasiado jóvenes y demasiado ricos".

Y desde entonces no han faltado falsos y poderosos tutores que quieran tomar a su cargo la dirección política de ellos y la administración de sus fabulosos legados, y en esta lucha desigual a los que condenaran su orfandad y sus riquezas, no han encontrado una sola mano amiga, y los falsos tutores, para satisfacer sus apetitos, han tenido que cultivar con maravillosa habilidad, dentro de nuestros propios organismos, la semilla de las cizaña y del tumulto, para justificar ante los

ojos del mundo su intromisión y realizar funciones de verdugos en nombre de un falso apostolado.

Un observador encontraría en nuestra historia, con suma facilidad, la verdad que encierran los párrafos anteriores. Han sido siempre los países más fuertes de la Tierra los que han prestado su apoyo moral y material en nuestros pueblos iberos a todos aquellos gobiernos que mayores ventajas materiales ofrecen a sus nacionales radicados en ellos, y todavía no recoge nuestra historia un solo ejemplo en que ese apoyo haya sido ofrecido en una forma franca y sincera a un gobierno latino americano que haya sido ofrecido en una forma franca y sincera a un gobierno latino americano que haya pospuesto los intereses materiales de los extranjeros radicados en su territorio a los intereses morales y materiales colectivos de su propia nación. ¿Por qué entonces invocar aviesamente una independencia prematura, que dió su libertad a todos los pueblos latinoamericanos, antes de tener la preparación suficiente para hacer una defensa de su dignidad e intereses, como pueblos autónomos?

El Conde de Aranda, con una visión de profeta que hace honor a su memoria y a su raza, contestó esa pregunta a fines del siglo XVIII y señaló los peligros que se cernían sobre las posiciones españolas de este Continente.

Sólo prodrá reinar una franca y cordial armonía entre los pueblos ibero-americanos que en la actualidad son materialmente débiles con los países que son materialmente poderosos, cuando estos últimos lleguen al convencimiento de que:

"Sirve más un amigo que un esclavo y que cuesta menos convencer que someter".

Los pueblos latino americanos de todo este Continente desarrollan un intenso y noble esfuerzo sobre una ruta ascendente hacia la conquista definitiva de su autonomía como pueblos soberanos, y alienta la creencia de que su marcha se entorpecería si tuvieran que realizarla de rodillas.

ALVARO OBREGON

Alcalde Primero

Don Crisanto D. Bles S. greda, ha garantizado sus responsabilidades en que pudiera ocurrir en el desempeño de su cargo de Alcalde Primero de esta ciudad, por el tiempo que esta del actual período legal, con la fianza solidaria de don Bernardo Benavides Zumbado.

Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedora. Véase con Luis García si tiene interés.



UN LUJO QUE UD. PUEDE DARSE

Fallecimiento en Chomes

En Chomes falleció la estimable señora doña Dolores Vargas de Guido, esposa del caballero don Hilario Guido.

May sentido ha sido el fallecimiento de doña Dolores, quien por sus bondades era muy querida y estimada.

A sus afligidos deudos les enviamos por este medio nuestro más sentido pésame.

Un cuento de Pío Luis Acuña

El joven escritor don Pío Luis Acuña publicó, el domingo, en uno de los diarios capitalinos, un cuento titulado: "Amor de Madre". Este trabajo literario, es precioso sin duda alguna. El tema es exquisito y lleno de novedad y originalidad.

Ojalá el joven Acuña siga cultivando las letras, pues él tiene sin duda alguna vocación para ellas.

Lo felicitamos, pues, por su iniciación en el arte con tan buen éxito.

De Puntarenas

Como nuevos socios del Centro de Amigos, fueron propuestos en la última sesión de ese Centro, los señores don Felipe Herrero y el doctor P. Mitchell.

Para San José marchó el estimable Profesor don Carlos Gagini.

Don Carlos Alfaro llegó de la Capital.

Don Juan Estrada llegó del Guanacaste.

Doña Amella de Colón se encuentra enferma.

Doña Anita Faerron de Villar vino de Esparta.

La señorita Adilla Larís vino de Esparta.

CORRESPONSAL

La contestación del Presidente Acosta al Partido Agrícola

Con anterioridad manifestamos que el Partido Agrícola, por medio del Comité Ejecutivo, había dirigido al Presidente de la República una carta pública con el calculado fin de arrancar una declaración en su favor, y explotarla a su manera, para llevar agua y esperanza a los molinos agrícolas. Pero las intenciones verdes, resultaron fallidas, indiscutiblemente y una vez más se han convencido los echandistas, que el problema presidencial será resuelto por el Congreso como lo expresa la Constitución, y que por lo tanto, su intento de secuestrar diputados y de provocar revoluciones infecundas, son tentativas inútiles que rechaza con anticipación el pueblo costarricense.

El Presidente, dice, en su repuesta al Partido Agrícola.

"Y obligado, por imperativo categórico de esas funciones que la voluntad nacional libremente me confiere, a mantener el orden y la paz de la República, para que el proceso electoral se solucione a las leyes y por el Congreso Constitucional, que en el presente caso es el único llamado a dar la resolución definitiva y soberana; estimé deber ineludible notificar a todos y a cada uno de los Partidos beligerentes, que no será la violencia quien designe el próximo Presidente de la República".

De manera, señores agrícolas, que de nuevo se les manifestó a ustedes que el proceso electoral será solucionado por el Congreso Constitucional que el único llamado a dar la resolución definitiva y soberana y que no será la violencia quien designe al próximo Presidente de Costa Rica.

Por otra parte, el Presidente no contesta a las exclamaciones que piden los agrícolas, y por lo tanto, los cargos que les ha hecho el país como trastornadores del orden público quede en pie.

Paz a los restos del Gran Partido Agrícola.

J. MIGUEL RODRIGUEZ

EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSE

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

Los que llegaron

En el vapor "Adliviogton" llegaron al país Robert y Percival Alston William y Mabel Brown, John Doores, Norman Rodríguez del Toro, Minnie Eastman, Mary James, Charles Mcleod, Edith Mcleod, Georgina Perkins, Lilla Sinclair, Joh naz Sterling, Christiana Stewart Lulse Thompson Magdalena y Carlos Vázquez.

En el vapor francés "Perú" procedente de Cristóbal llegaron Illola Dent, Lola Castagnaro, Jules Villegas, Herman Marfo, Constantino García, Rubén Arango, Ramón Pilot Díaz, Milhem Stonner, Alma Zilkofffer, Antonio Encarción. En cubierta, Luis Bruzone.

Marzo, 30 de 1924.

La casa de don Valentín Quintana

Anteayer estuvimos en el pintoresco bello y progresista pueblo de San Isidro de Coronado, lugar que está ahora muy animado con la presencia de muchas familias josefinas. Tuvimos oportunidad de visitar la residencia de nuestro muy estimado amigo don Valentín Quintana, que es una amplia y hermosa casa hecha con gusto y arte. Amablemente atendidos fuimos por este caballero, lo que le agradecemos muy deveras.

CAMPO AJENO

Verde por dentro y azul piera?

Llama la atención la actividad desplegada por el Sr. Inspector de Hacienda Municipal en los asuntos de Si quisres tan llevada al extremo que ha pretendido entablar acusación criminal al Sr. Jefe Político don Modesto Velázquez persona correcta y honrada a carta cabal. Tal actividad no puede tener otro origen que el pecado que el Sr. Velázquez muestra a los ojos del Sr. Inspector el cual consiste en SER REFORMISTA y es que aunque se me diga que el Sr. García es republicano de cepa yo digo que es republicano de PEGAL, es decir VERDE POR DENTRO Y AZUL POR FUERA! un árbol que más tarde extenderá su sombra protectora contra los ardorosos rayos de un sol inclemente y al amparo de la cual se protegerán los verdes sino todos por lo menos una buena parte de ellos que para los demás bien puede haber por ahí otros arbolitos que estén llamados a llenar tan buen cometido! Cuando el Jefe Político de Guápiles Ramón Pizarro, verde por dentro y por fuera tuvo la osadía de sustraer de la Secretaría Municipal el libro de actas de 1923 y ponerlo en manos de un particular también verde por todos lados, Jefe Político en aquel mismo año, de este Cantón y patrocinador de un contrato de pesca no se de qué, pero que era para pescar, el señor Inspector de Municipalidades ahora tan activo no dió muestras de vida ni pareció darse por entendido ante el atropello sufrido por la Municipalidad en aquellos días, el golpe de aquel hecho es candaloso no logró mover los resortes de su gran actividad y los hechos se explican: se trataba de dos echandistas! Yo creo que el señor

Inspector de Municipalidades amortiguando tanto sus deseos de ferrocarril de su GRAYUDAL DE ENERGIA dando a Guápiles donde ya tela que cortar ya darse gusto estable acusaciones imponiendo condición de suspen a cambio de la renuncia del Jefe Político. ¿Dónde en contrar mejorón el Sr. Inspector parie rienda suelta al potronito don de cabalga sergla, su severidad de y donde podría ir tam todo el rigor implacable la ley que es la tarea reparar los inventarios que la Municipalidad ten los años de 1921 y con el que actualmente el Pero será posible este indose de echandistas? La nota los Jefes Reputos de estos ARBOL DE SOMBRA BIENHO RA!

PEDRO CALDEN S. Guápiles, marzo 1924

Hoy martes de moda

Hoy, martes de a, como lo han dado en ar las gentes por aquello que es cuando tiembla máserte, no ha habido novedad digna de tomarse en cuen

Ciertamente que es claco de la madrugada registró un temblor de ana intensidad, pero habido calma aparente. Si embargo, los aparatos observatorio han registrar varios movimientos sísmico.

La situación del cambio

La caja de conversión está recibiendo valores al por de 400 por ciento.

El funcionamiento de dicha Caja de Conversión es lo que no le permite ue el cambio vuelva a subcomo antes, lo cual consista un especulativo de los que se dedican a esos negos de valores papel y de los banqueros.

Fallecimiento

En esta ciudad falleció la venerable anciana doña Luisa C. v. de Vargas. Sus funerales se efectuaron en la Iglesia de la Merced, allenddo luego el cortejo, con mucho acompañamiento para el Cementerio Central.

Muy sentido ha sido el fallecimiento de esta distinguida dama, que por sus virtudes y por su nobleza, digna fué de cariños estimados.

Por este medio expresamos nuestra más honda expresión de condolencia a nuestro buen amigo el caballero don Macabeo Vargas y señora, a don Jorge Riche-món y señora, a doña Carmen v. de Vargas, a don Luis Vargas, a la señorita Natalia Vargas y a la demás familia doliente sumida en profundo dolor.

Suscribase Ud a LA PRENSA

La Prensa es el diario de la tarde que más circula

Llamamiento a los Reformistas

Pasados los primeros días de pánico, ahora que podemos apreciar sin exageraciones tendencias, la gravedad de los daños sufridos en ciertas regiones del país por el terremoto del 4 de Marzo en curso, creo oportuno hacer un llamamiento muy respetuoso a nuestros hermanos reformistas de San José y provincias, que buena y generosamente puedan contribuir para que levantemos una suscripción en LA PRENSA con el fin de proveer de víveres y abrigos en lo posible a los damnificados pobres de San Ramón, Orotina y otros lugares seriamente perjudicados.

Los donativos se recibirán en las oficinas de este diario, casa del señor Falcó, y por correo pueden dirigirse al apartado P. San José; el Tesorero General del Partido Reformista, Diputado don Enrique Fonseca Zúñiga extenderá los correspondientes recibos.

J. Volio

San José, 13 de Marzo de 1924

LISTA DE CONTRIBUYENTES

SUMA ANTERIOR	385 20	Mannel Polanco	2 00
F. Arias A.	2 00	Arturo Barrientos	0 50
Santos López P.	5 00	Vicente González Arcos	0 50
Gerónimo Ulloa	1 00	Ernesto Brenes Chaverri	0 50
Antonio Honed.	1 00	Diego Aguilar	0 25
Manuel Peraza S.	2 00	Enrique Coriés Lira	1 00
Manuel Antonio Zeledón	0 50	Enrique Cortés Chavarría	1 00
Santos Mendieta	1 00	Adán Madrigal	1 00
Tranquilino Chacón	1 00	Aurelio Villalobos	1 00
José Manuel Córdova	1 00	Yanuario Matamoros	1 00
Román Villalobos	1 00		

SI UD NECESITA PUERTAS Y VENTANAS

las conseguirá muy baratas si las encarga al Depósito de Maderas 100 varas al Norte del Carmen

Teléfono 439

USTED DEBE RECORDAR

que su ropa para trabajo tiene que ser

DE BUENA CALIDAD

Vea nuestro surtido

Robert Hermanos

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpaudo los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpaudo directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes Ltd. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN Administrador

San José, marzo 28 de 1924.

Pescadores de perlas?

Ayer publicamos en nuestras columnas noticias referentes a una emigración venezolana que según se nos informa viene al país con el exclusivo propósito de entregarse a la pesca de perlas contratados por Salim Abinhamad y horas después le publicada nuestra información nos encontramos en un número de "El Universal" de Caracas en que aparece una protesta suscrita por los pescadores de perlas contra los emigrantes venezolanos radicados en Barranquilla y de complet sumisión al régimen implantado en Venezuela por el dictador Juan Vicente Gómez.

Fundó su protesta esos venezolanos en la publicación de periódico "El Ciudadano que edita en Barranquilla un emigrado venezolano, señor Briceño Maldonado y según se desprende de la protesta en cuestión esos señores pretenden imponer en el extranjero la misma estricción al pensamiento escrito que existe en Venezuela.

No ardaremos pues en ver la primera protesta de los pesadores de perlas por la lab que aquí se realiza por parte de los emigrados venezolanos contra el despotismo de Juan Vicente Gómez en Venezuela, pero Costa Rica está curada de sorpresas de esa clase.

Aquí tendremos siempre un siero *vade retro* para los defasores de los despotismos.

Muere don José Díaz

Faleció en esta capital el apreciable caballero don José Díaz Quesada.

Los oficios religiosos se verificarán hoy en la Iglesia del Carmen a las 4.30 p. m. de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

Nuestro sentimiento de pesar a la estimable esposa del extinto, doña Isolina Fallas de Díaz y demás familia.

Comisión que fué a La Cruz

Los señores don Patrocinio Arrieta, don Víctor Manuel Obregón y don José Arias, salieron ayer rumbo a La Cruz con el objeto de traer los restos de García Flamenco, Celín Arias, Francisco Jiménez y compañeros.

En esta Capital se les hará un pomposo homenaje póstumo. A este acto concurrirán los niños de las escuelas y hará uso de la palabra varios distinguidos oradores.

Mañana lea Ud. LA PRENSA

Detalles completos del trágico suceso del domingo próximo pasado

Julia Segura, joven y bella y Manuel Santa Cruz, de 15 años, encuentran la muerte en las aguas del Virilla

DOS ATAÚDES BLANCOS

Ayer prometimos dar a nuestros amables lectores una información completa y detallada del trágico suceso del domingo en el que perecieron ahogados dos estimables jovencitos. Ella era una bella señorita de catorce años de edad llamada Julia Segura, y él, Jesús Santa Cruz, de quince años de edad, joven correcto, trabajador, serio, que trabajó en los talleres de nuestro Diario y cuya inesperada desaparición ha llenado de dolor a sus buenos compañeros de trabajo y en general, a todos los empleados de esta Empresa que sienten muy de veras la muerte del amiguito Jesús.

Un paseo

Por iniciativa del caballero don Manuel Santa Cruz su familia y varios amigos hicieron el domingo pasado un paseo a la finca de don Florentino Castro, que queda en Collma de Tibás. Entre los invitados, iba la niña Julia Segura, vecina de la familia Santa Cruz e hija de doña Eméilda de Murillo.

A eso de las once de la mañana, a orillas del Río Virilla, dispusieron almorzar bajo la fresca sombra de unos árboles, sobre el verde césped.

Después del almuerzo el joven Jesús y la Srta. Julia, se sentaron en una piedra grande que está situada a un lado del río. Sobre ella, con alegre charla, los dos jóvenes se pusieron a comer duraznos.

Desaparecen los jóvenes

La familia Santa Cruz, cuando dispuso regresarse, notó que faltaban Jesús y Julia, y los buscaron a lo largo del río. Después de media hora de andar en busca de ellos, se inquietaron bastante, pues el asunto era grave, sin duda alguna. A orillas de una honda poza llamada "Targuá", sumergió el señor don Manuel Santa Cruz una enorme vara con el objeto de convencerse o tener alguna huella en caso de que hubiera sucedido alguna fatalidad, pero las pesquisas resultaron inútiles.

Muy preocupados se regresaron a la capital los paseantes, y con la premura del caso dieron cuenta del suceso a las autoridades del Tibás.

Gesto plausible del Jefe Político

El señor Jefe Político de Tibás, en las primeras horas de la mañana de ayer se trasladó a la finca del señor Castro acompañado de dos amigos, y con arrojo y valor se sumergió en la poza "Targuá", encontrando en el fondo los cadáveres de los dos jóvenes, que fueron sacados con mecates y palos.

Testigos oculares nos dicen que Julia estaba asida de los pies del joven Jesús, y que éste, a su vez, la sujetaba de las manos.

Como sucedió la desgracia

Se explica esta desgracia, de la siguiente manera: Ambos jóvenes estaban sentados en una piedra resbaladiza, cuya base entra el agua. Julia quiso levantarse para regresar, y al hacerlo se resbaló. Por instinto, se asió de los pies de Jesús, y ambos, rodaron al agua. Debemos advertir que en la piedra quedó la huella de las zapatillas blancas de ella, al resbalar. En la caída ella recibió fuertes golpes en los salientes de la roca, golpes que sin duda la dejaron sin conocimiento, pues la cabeza de Julia presenta heridas en la frente. Es posible que él sufriera también golpes que le dejaron sin sentido, y ya en el fondo del agua, cogidos por el remolino que hay en

SE ACABA DE RECIBIR

Planchas de tela metálica
Cumbreras de hierro para techos
y cemento "Aisen"

— SE VENDE ÚNICAMENTE EN ESTE ALMACÉN —

Tomás Fernández

Apartado 614

Teléfono 198

Obras Nuevas

GUY DE CHANTEPLEURE: Ruinas en Flor.....	3 25
RUBEN DARIO: Poemas de Juventud.....	3 00
ALVARO RETANA: Todo de Color de Rosa.....	3 25
JOSÉ MILLAN ASTRANY: La Legión.....	4 00
PAUL MARGUERITE: La Tormenta.....	3 00
EDMUNDO JALOUX: Las Sanguijuelas.....	3 00
MIRANINGE: El Botones de la Casa Maxin.....	3 75
MARCEL PREVOST: El Escorpión.....	3 75
JOSÉ LORENZO: La Tragedia del Amor Tardío.....	3 00
L. DE KERANY: El Yugo del Amor.....	3 00

LIBRERIA ESPAÑOLA

COSTA RICA: — MARÍA V. DE LINES: — SAN JOSE

esa poza, ambos lucharon espantosamente hasta que los venció el agua que es misteriosa y enigmática.

Fúnebre regreso

Los cadáveres de los jóvenes ayer fueron trasladados a esta capital. Primero fueron conducidos al Hospital de San Juan de Dios donde se les practicó la autopsia de ley, y después a casa de sus familias, en el Barrio de la Merced.

La escena que presenciáramos fue dolorosísima. Los padres y hermanos no los creían muertos. Ellos, pálidos de dolor y desesperación, vieron llegar dos ataúdes blancos como los jazmines, que llevaban encerrados a sus amados hijos. Se oyeron sollozos, gritos, el público mismo que presenciaba aquel cuadro doloroso se llevó los pañuelos a los ojos, y nosotros nos marchamos llenos de amargura para trasladar a nuestros lectores la narración de este trágico suceso.

Hoy, recibimos la siguiente esquela:

La señorita Julia Segura, ha muerto. Los afligidos padres Francisco Murillo y Eméilda de Murillo y demás familia al comunicarlo a Ud. solicitan su compañía en la inhumación de su cadáver, saliendo el cortejo fúnebre de la Santa Iglesia de la Merced.

Y esta otra: "Jesús Santa Cruz, ha muerto. Sus afligidos padres Manuel Santa Cruz y Lidia Jiménez de Santa Cruz y demás familia al comunicarlo a Ud. solicitan su compañía en la inhumación de su cadáver saliendo el cortejo de la Santa Iglesia de la Merced, a las once hs."

Funerales y entierro

A las once, en el Templo de la Merced, se efectuaron los actos religiosos.

Los dos cadáveres, en la nave central de la Iglesia rodeados de candelabros y de coronas que enviaron sus amigos y familiares, recibieron los respetos cristianos. Luego salió el cortejo fúnebre rumbo al Cementerio General, con un acompañamiento desusado, pues iba gran cantidad de gente.

Ellos...

Julia y Jesús desaparecieron en la plenitud de la vida, cuando el porvenir les sonreía y cuando todo era ilusión y esperanza para ellos. Julia fué bella, con esa belleza cleopatrina que sugestiva y cautiva, él trabajador e inquieto, con inquietud de la juventud fogosa que colocaban en todos los arcos renuevos de esperanza y de ilusión. Descansen en paz.

SOCIEDAD EDITORA GERMINAL

SERVICIO DE LIBRERIA

JUAN LUIS VARGAS, Gerente

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1.25

A \$ 3.50 el tomo

- Pastorelas, Concha Espina
- La niña de Luzmea, novela, pasta, Concha Espina
- La civilización en los cinco primeros siglos del cristianismo, Emilio Castelar, 5 tomos, \$ 16.00
- El Amor de los Amores, Ricardo León
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Marta Baraquín, J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt
- La indomada, J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt
- Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
- La Figuranta, León Frapié
- La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
- La corqata celeste, Hugo Wast
- Para desarrollar nuestra memoria, Georges Adu
- La asociación como Ley General de la Etrición, Ucaé González Serrano,
- De la vida que pasa, Ramón Quesada
- La musa de los madriles, Antonio Casero
- De orden del Rey, Víctor Hugo, 2 tomos, pasta
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
- El origen de la vida, S. M. Fargame, pasta
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
- La vida en flor, (novela), Anatole France
- Baltazar, Anatole France
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Limpia y fija..., Mariano de Cavia
- La Risa, Enrique Berjon
- Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Las mentiras convencionales, Max Nordau, dos tomos, pasta, \$ 7.00
- La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
- Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
- Los caídos, Máximo Gorki, pasta
- C.ín y Artemio, Máximo Gorki, pasta
- Tomás Gordceiff, Máximo Gorki, pasta
- Los tres, Máximo Gorki, pasta
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
- La angustia, Máximo Gorki, pasta
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
- La línea de fuego, Roberto W. Chambers
- La confesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
- El Estado o la República, Platón, 2 tomos, \$ 7.00
- La Atlántida, novela, Pedro Benoit
- Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- El Autócrata, Dmitry de Merejowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Tapices viejos, Eduardo Marquina

Sufre una caída

Al arrojarse de un caro del tranvía, sufrió una caída el señor don José Baazuna.

El estado de salud no es muy delicado, por lo que nos alegramos.

Juegos deportivos

Ha sido nombrado un nuevo Comité Deportivo para la organización de los juegos deportivos y administración de los fondos.

El Comité quedó integrado por las siguientes personas: Ricardo Moreno y señora, Ricardo Fournier y señora, Ramón Herrero y señora, Alberto T. Brenes y señora, Felipe Herrero y señora.

Un robo

Los cacos le hurtaron doscientos colones al señor don Celso Hernández, vecino de Concepción de Cartago. El perjudicado ha dado parte a la Dirección General de Detectives.

El Dr. Berrocal golpeado

En el trayecto de Orontina y Coyolar, en una gasolina se dirigía el señor don Joaquín Berrocal. Parece que se interpuso un ternero en la vía y saltó bruscamente la gasolina, resultando golpeado el estimado doctor en la cara y el pecho.

Sentimos mucho lo acontecido al apreciable señor Berrocal.

POR LAS TARDES LEA USTED LA PRENSA

El Diario de información y de cultura más antiguo.

El defensor de todas las causas nobles.

La información nacional extranjera, española, y literaria más completa que se puede apetecer.

Lea usted diariamente LA PRENSA

Teatro Completo

A \$ 3.50 TOMO

Alvarez Quintero J S

I. PRIMEROS ENSAYOS

Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.

II. COMEDIAS Y DRAMAS

La vida íntima: El patio: Los Gálcates

III. COMEDIAS Y DRAMAS

La pena: La azotca: El nido: Las flores.

IV. SAINETES Y ZARZUELAS

La buena sombra: Los borrachos: El traje de luces: El motete: El estreno: Abanicos y pañóretas: A Sevilla en el "botijo"

V. COMEDIAS Y DRAMAS

La dicha ajena: Pepita Reyes: Mañana de sol.

VI. COMEDIAS Y DRAMAS

La zagala: Amor a oscuras: La casa de García: A la luz de la luna.

Suscríbase a LA PRENSA

Los liberales tienen 3 candidatos en Nicaragua

WASHINGTON.—Las elecciones presidenciales en Nicaragua están monopolizando la atención de la división Latino-Americano del Departamento de Estado.

Se asegura que el que tiene más chance de ser electo es el señor Luis Corea, que es ciudadano americano.

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume ANTISEPTICO — Uselo Usted — PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Guadalupe animado

Con motivo de la racha de temblores, el vecino pueblo de Guadalupe se ha cuajado de familias de esta Capital que se han instalado en ese lugar.

LA PRENSA es el Diario que más circula dentro y fuera del país. Suscríbase y Anóncese

Por qué intervino en la revolución de México el Presidente Coolidge

NUEVA YORK.—Cuando la revolución de la Huertista se encontraba en su apogeo y el Departamento de Estado Norteamericano resolvió intervenir en la lucha civil que se desarrollaba en territorio mexicano, llegaron a las oficinas de un diario en Nueva York, ciertos informes que transmitimos, cuya lectura dejaba en duda que el apoyo prestado por Washington al gobierno de Obregón reconocía probablemente su origen en las gestiones de cierto grupo de magnates petroleros interesados en la explotación de los Distritos petroleros de Tamaulipas y Veracruz.

Parece que las investigaciones del Comité Senatorial que encabeza Mr. Walsh, servirán, no tan sólo para quitar el antifaz a varios personajes, sino también para explicar la actitud de Mr. Hughes hacia el conflicto mexicano, que como lo hemos repetido en diversas ocasiones, es incompatible con las convicciones de que ha hecho alarde el flamante Secretario de Estado, pese a las explicaciones de carácter oficial que se ha dado al respecto, basadas en una nueva interpretación de la Doctrina Monroe aplicada a los "Gobiernos Constitucionales" de América Latina.

Uno de los telegramas recibidos por Mr. Fall durante su estancia en el hotel Warrington Park de Washington, que se acaba de ser público revela que el ex-Secretario del Interior no cesaba de vigilar un sólo instante los acontecimientos mexicanos. Quizás su interés se haya debido que es acionista de empresas mineras con pro-

pietades en México, pero es más creíble que su celo haya sido engendrado por sus relaciones con las compañías petroleras de Doheny y Sinclair, de las cuales era servidor adicto. El telegrama en cuestión dió parte a Fall del principio de la revolución adolista. Hélo aquí: "Guadalupe" Sánchez pronunció en Veracruz en favor de la Huerta y Figueroa en Guerrero. Si no se les para inmediatamente probablemente seguirán López de Lara en Tamaulipas y Castro en Durango. Si tuación parece sumamente grave.

JONES.

Es muy posible que una vez que haya terminado la investigación del Teapot Dome y estén firmados los documentos relativos al Empréstito de veloticho millones que tramita el gobierno obregonista, se esclarezca el misterio entrañado por el apoyo prestado por Hughes a la causa del líder radical Plutarco Elías Calles, que contrasta con la actitud de la Gran Bretaña, cuyo gobierno, a despecho de ser socialista, no quiere tener tratos todavía con el Castillo de Chapultepec.

PARA CURAR UN RESERIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Se disloca un brazo

A causa de una caída se dislocó un brazo la pequeña María Solera O.

Una pronta mejoría le de seamos a la estimable chiquitina.

Suscríbase a "La Prensa"

El derecho de la propiedad

En todas las sociedades civilizadas que han antecedido a la nuestra, la entronización del derecho egolista y su freno de la propiedad individual, ha sido el comienzo de la decadencia, la principal causa de ruina. Una humanidad más clarividente, que haya llegado con éxito a crear una ciencia social, sabrá evitar el escollo en el cual se han estrellado, ensombreciéndose, Atenas y Roma. Comprenderá que la guerra de cada uno contra todos y de todos contra cada uno, no puede constituir una base social suficientemente sólida; verá que es urgente para la salud común, idealizar el derecho de propiedad no calcándolo servilmente de instituciones desaparecidas por su imperfección misma, sino reemplazando el egolista derecho de propiedad individual, abusivamente libre, por una organización, altruista sin duda, pero razonada, científica, sosteniendo al individuo sin acullarlo, sin encadenar ni su iniciativa ni su libertad.

CH. LETORNEAU

DEPOSITO y aserradero de maderas EL LABERINTO. VENDEMOS MADERAS DE SEGUNDA Y TERCERA CLASES A PRECIOS REBAJADOS. TELEFONOS. ASERRADERO. 937 - DEPÓSITO 539. STRUCK Y ALVARADO

Depósito de Maderas del Libano del Lic. don Arturo Volio. Excelentes calidades de cedro, quizarra, laurel, ira rozas, etc., procedentes de la finca situada en las faldas del volcán Turrialba. Se atienden órdenes especiales, por toda clase de dimensiones. El Depósito está situado en San José, 100 varas al Sur del Palacio de Justicia. En SAN JOSE, teléfono 404. En CARTAGO, teléfono N° 8. Para toda clase de referencias entenderse con Don ISIDRO PERERA BOIX

VENDO tres casas de madera, una Victrola de Gabinete con 100 discos, juegos de bolas para billar, canarios importados de Alemania, un zeanzote y pitorreal mexicano. MORA POVEDA — Apartado 84

LA PRENSA es el diario de tarde más antiguo

LOS GNOMOS de Fermín Bernada. Cantina - Café - Chocolate. Acaba de llegar un gran surtido de confites VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa MEKS. Aseo camerado y magnífico servicio. Avenida Central

LA ESPAÑA Fábrica de Velas, Jabón y Fideos. Pone en conocimiento de su numerosa clientela el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling". Martinez & Co. APARTADO N° 211 TELEFONO N°

AVISO DE LA COOPERATIVA LA SOCIEDAD COOPERATIVA CONSTRUCTORA EN ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA CELEBRADA A LAS VEINTE HORAS DEL DIA VEINTICUATRO DEL QUE CURSA TOMO POR UNANIMIDAD DE VOTOS EL ACUERDO QUE SIGUE: "Visto que la Cooperativa Constructora ha invertido regular suma de dinero en la adquisición de los terrenos "Germinal" y que hay disponibles más de ₡ 16 000 00 para la construcción de casas en dichos terrenos, se acuerda: Verificar sorteos alternativamente y por separado, tanto los que desean sus construcciones en los aludidos terrenos "Germinal", como de aquellos socios que manifiestan por escrito a Directiva su parecer en sentido contrario porque dispongan lotes distintos para verificarlos. En consecuencia, los socios deberán dar aviso de su determinación a la Directiva en un plazo no menor de quince días, para hacer la clasificación y dar comienzo a los sorteos en la forma expuesta. Acuerdo firme". Patricio Ortiz Secretario San José, Marzo 25 de 1924.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña TRAUBE Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerele Doble Grande y Pequeña

El Matrimonio Lo principal no es amarse sino conocerse. Continúa De ahí la necesidad de una preparación externa para el matrimonio; preparación que comprende la elección de esposo por una parte, y por la otra la elección de esposa; las diferentes formalidades que hay que llevar antes de la celebración del matrimonio mismo. De aquella doble elección depende la felicidad de los prometidos esposos y quizá también la felicidad de los hijos que tengan. Y, sin embargo, cuánta ligereza y cuántas imprudencias se cometen en esa elección. Nadie elige un abogado, un médico, un notario, hasta un simple criado, sin haber tomado minuciosos informes, y para el matrimonio, muchos se dejan deslumbrar por ciertas exterioridades de las personas, por una verbosidad amena y seductora, por un talento brillante, por una reputación envidiable, sin saber si hay algo de serio en aquella inteligencia, o de constante en aquella voluntad, o de generoso en aquel corazón. En muchas familias, el matrimonio no es la unión de dos almas hechas la una para la otra, sino una simple cuestión de amor propio, de vanidad, de pasión y sobre-

recíproca, no dura. Es una llama que carece de alimento. El ideal del matrimonio es la unión de dos seres que hacen concordar su afecto, sus pensamientos y sus esfuerzos para posesión de la felicidad en este mundo y el otro. En la práctica se trata de realizar, lo mejor posible, este ideal; y para que esa realización se acercare a la perfección deseada, sería menester que los dos seres que a ella colaboran se hubiesen preparado muy de antemano para la eventualidad de la unión conyugal. reflexionando seriamente sobre ella, haciendo estudios apropiados, procurándose toda una educación especial, puesto que se trata de uno de los actos más importantes de la existencia. Esta sencilla expresión la crítica más severa puede hacerse de una talidad social que en la unión del hombre y la mujer es un juego